

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—Santos Eugenio y Pretonio obispos.

SANTO DE MAÑANA.—San Anastasio mártir y Santa Regina virgen y mártir.

**LA CRÓNICA DE MENORCA.****POLÍTICA ELECTORAL.**

La cuestion electoral no es ya política que influir puede favorablemente en los intereses de España, ni producir á los españoles beneficio alguno, sinó política personal y de localidad en todos los distritos. Personal, por las aspiraciones del candidato afecto al Gobierno, que no piensa en otra cosa que en sentarse en los escaños del Congreso para poder mas tarde ocupar la poltrona del ministro ó tener á su cargo una Direccion general, desde donde le sea fácil favorecer á sus paniaguados y favorecedores, y contribuir á que nos rija un sistema mezquino y egoista que satisfaga sus deseos de vivir contento y feliz nadando en una abundancia.... sospechosa. Sobrados motivos tiene un periódico para decir: que la política de hoy día se reduce á que todos los españoles sean Ministros y Generales todos los militares. Así podemos esperar al término del *turno pacífico* de las instituciones.

Sucédense los gobiernos á los gobiernos, los programas á los programas, y no se nos ofrece otro espectáculo que el triste de como se abandona al país en hondos abismos y constantes miserias.

Abrumado el pueblo con el horrible peso de estas verdades, se aísla respectivamente de todos los poderes y cuando no puede hacer otra cosa se deja arrastrar á la fuerza; comprende la prostitucion de ciertas instituciones y no se escandaliza, sinó que cede al impulso de las circunstancias; vé que la agricultura está abrumada con el peso de los impuestos, que las industrias se paralizan y las obras públicas se suspenden. Y de en medio de esa confusion de ideas y rápida sucesion de hechos, entresaca una cosa tristemente cierta: que hay períodos de libertad que son tiranías odiosas, ó lo que es lo mismo, que hay tiranías que saben cubrirse con el manto de la libertad.

Parécenos ver ya á esa multitud de diputados radicales abandonar sus hogares, donde tal vez contaban pasar el resto de su vida, para lucir por su presencia y elocuente mudismo en el santuario de la representacion nacional. Y aún penetramos sus intenciones, y por lo satisfecho de sus semblantes conocemos sus deseos, y por la sonrisa que entreañe sus labios parécenos que ideas alhagüeñas bullen en su cerebro, como anticipada recompensa al pavoroso miedo que habia infundido en su ánimo la posibilidad de una derrota en el campo electoral. Ni aun la influencia ministerial habia sido bastante para que acallaran su ambicion ante la perspectiva de una confianza sin límites.

El gobierno, persuadido de que el partido radical era exíguo, microscópico en España, no ha desmayado, ni cejado en su propósito de tener unas Cortes radicales. Las almas nobles luchan siempre con heroísmo, y nunca en sus empresas se declaran en retirada. Solo las súplicas de quienes deploran la firmeza de una determinacion irrevocable, doblegan una voluntad firme y enérgica á la que no habian hecho desistir mil y mil inconvenientes. Por eso en Madrid se lucha y se vence, aunque la opinion na-

cional lidie en el campo de batalla; por eso en Tablada el valor cede, aun á trueque de los mas firmes propósitos. El Gobierno de Zorrilla siempre será débil para resistir los halagos de la fortuna, siempre enérgico para asirla con mano fuerte cuando la vea dispuesta á darle el adios de despedida.

Desde las altas regiones del poder, donde las miserias pasan desapercibidas y no se distingue ordinariamente mas que el fausto y la ostentacion, se ha fijado ahora la vista á las provincias todas para formar en cuadro de batalla á hombres oscuros por su saber y antecedentes políticos, removidos de entre la agitacion de populosas ciudades y arrancados al silencio y reposo de apartadas aldeas.

Nada mas natural. La política, ántes objeto de altas consideraciones y maduros cálculos; ántes señora, casi, de las ciencias y de las artes, de cuyos descubrimientos y conquistas se utilizaba para obrar en su dilatada esfera y labrar la felicidad de los pueblos, es hoy invadida por los que de señora la han convertido en esclava, de ciencia respetable y profunda en objeto despreciable por la ambicion desmedida de sus explotadores.

Muchos de los que desde la revolucion á esta parte han figurado en el vasto campo de la política ministerial; muchos de los que á él se han lanzado con febril entusiasmo, ¿quiénes son? Abogados sin pleitos, médicos sin clientela, ingenieros civiles sin destino oficial, profesores de primera enseñanza sin escuela retribuida por el Estado. Y todos han abandonado su carrera, que sin que lo supieran, ántes les habia abandonado á ellos, para entrar sin escrúpulo en el ejercicio de una, cuyos rudimentos no habian estudiado. ¡Tremenda responsabilidad la que sobre ellos pesa!

Y los que van á llegar á Madrid de todos los puntos de España... ¿quiénes son?... Radicales, y esto nos basta; aventureros políticos, y estos nos sobran.

J. M. O.

**Seccion de Noticias.**De el *Diario de Barcelona*.

Roma 24 de agosto.

Los teatros están presentando un espectáculo á la vez humillante y desconsolador. Todas las producciones mas detestables y que estaban prohibidas por el gobierno pontificio, se están representando para dar gusto á una multitud ebria de preocupaciones y malos instintos. Y en esta mala obra no se ha hecho poco gasto de España, cuya historia ha sido violentada para dar pié á las demostraciones mas inconvenientes con respecto á Felipe II y á Torquemada. El público que llenaba los anfiteatros, no era simplemente espectador, sino que tomaba parte en las recitaciones de los actores, ya apostrofándolos, ya amenazándolos.

He visto muchas escenas en los teatros; pero el público de Roma ha aventajado en este punto á todos cuantos he frecuentado. Tenemos una censura para las producciones dramáticas; pero en cuando se trata de buscar en ellas ocasion de que sea silbados un sacerdote, se cierran los ojos y se aprueban

las escenas mas censurables. Los periódicos se han avergonzado de tanta bajeza y han censurado á los actores; pero con respecto al público, le han proporcionado una excusa diciendo que se vengaba de la opresion de pasados tiempos. Hé aquí la moralidad que nos ha quedado.

Han vuelto á abrirse los cuatro colegios que se habian cerrado por decreto del ministerio de Instruccion pública. El cardenal Patrizzi, vicario del Papa, ha dado esplicaciones tales sobre la índole de los aludidos establecimientos, que el ministro ha quedado satisfecho y ha retirado el decreto que pocos dias antes habia espedido. En cuanto á la ocupacion del convento de los jesuitas, el cardenal Antonelli ha dirigido una Nota á las potencias interesadas, manifestándoles de que modo se practica la ley de las garantías. En esta ocupacion del convento de los jesuitas hay una astucia. Se le expropia dando á los expropiados una compensacion arreglada al decreto del mes de octubre de 1870. Y como el general de los jesuitas tiene allí su residencia oficial, se le dejan algunas dependencias para cumplir con su ministerio, pareciendo no fijarse en la ley futura sobre supresion de las comunidades religiosas.

Ya sabrá V. que aun en el proyecto que se acaba de preparar, las casas de los generales de las Órdenes son respetadas; porque el gobierno quiere que le empujen cuando dicho proyecto se discuta en el Parlamento.

No han concluido las huelgas de las clases obreras, y se están haciendo tentativas en toda Italia. Al presente nadie se hace ilusiones sobre el móvil de ese movimiento popular: la «Internacional» tiene su ejército de adeptos en cada ciudad y puede ensayar sus fuerzas cuando quiera. Hasta se tiene por cierto que uno de estos dias habrá otro movimiento, no ya bajo la forma de huelga, sino tomando por pretexto las Órdenes religiosas. Las autoridades están sobre aviso; los periódicos han dado el grito de alerta: pero, ¿qué vá á suceder? Temo que se reproduzcan antiguas farsas; pero esta vez podria ser que los actores cambiasen de papel.—X.

De *La Verdad*.

Portugal.—El periódico «A Nagao» suministra á sus lectores las siguientes noticias, recibidas de Bronnbach, acerca del estado de la familia real y legítima, de su nacion:

«El señor D. Miguel ha llegado á este punto á fin de pasar las fiestas en compañía de toda la real familia.

Su salud es vigorosa: de sus estudios ha obtenido excelentes resultados, y gracias á Dios, podemos asegurar que es un príncipe de modelo.

Su augusta madre, cuya salud en estos últimos años se habia resentido algun tanto, continúa todavía desempeñando la noble mision que le ha confiado la Providencia y que nadie desempeñaria mejor, á saber: hacer á sus hijos dignos de un país que tanto los desea.

Las princesas, restablecidas de sus pequeñas indisposiciones, gozan al presente de perfecta salud.

La noticia de la enfermedad del escelentísimo conde de San Martinho, puso en gran cuidado á to-

da la familia real, así como la nueva de su restablecimiento les llenó de la mayor satisfacción.»

Francia — Los siguientes párrafos son de una carta que el Obispo de Grenoble dirige á su vicario general con motivo de la peregrinación al santuario de la Saleta:

«Eran las diez de la noche: esta estaba magnífica: mas de 1.000 peregrinos, con hachas encendidas, se encontraban reunidos en el vértice de la montaña, alrededor de la imagen de la Virgen de la Asunción, entonando el cántico tan católico como nacional:

«¡Salvad, salvad la Francia en nombre del Sagrado Corazón!» Yo pedí que se entonase tres veces el antiguo «Parce Domine,» y el «Miserere» fué repetido por aquellas mil bocas en favor de algunos insensatos que no saben lo que hacen, y de otros hombres mas culpables que, por las perniciosas doctrinas, y por la revelación cotidiana de pretendidos escándalos, escitan las peores pasiones. Yo creo que jamás se han hecho al cielo oraciones mas fervorosas por la conversión de esas pobres almas.

Por lo demás, mi muy amado vicario general, la tarde del 19, que deploran todas las personas honradas de Grenoble, ha sido feliz para la peregrinación nacional. La fé de nuestros peregrinos se ha acrisolado, por decirlo así, en esta prueba. Ellos han soportado, no solo con resignación, sino con alegría, las mayores fatigas. Acostados la mayor parte sobre el suelo durante algunas noches, no han pronunciado una sola palabra de queja, y desde el martes tengo á la vista el espectáculo mas consolador.

La manifestación de ayer guardará un recuerdo en los anales de Nuestra Señora de la Saleta. Espero que se publicará la relación, pero no dudo en afirmar que no he visto ni veré jamás una escena mas magnífica.»

Alemania — Los periódicos alemanes continúan comentando profusamente el objeto que en sí pueda encerrar la entrevista de los tres emperadores.

Entre los diversos comentarios, sobresalen en primer término los publicados por la «Gaceta» de Silesia; la que después de probar la importancia de la entrevista, termina diciendo:

«Prueba esta entrevista que la Rusia renuncia por ahora á la ejecución del testimonio de Pedro el Grande, y el Austria, tal vez, obtendrá por intervención de la Prusia lo que únicamente desea: una garantía que mantendrá el «statu quo» en Oriente, durante un período mas ó menos largo.

La civilización tiene aun muchos años que salvar antes de que los pueblos cristianos de Turquía estén prontos á ocupar un puesto independiente en la familia europea, y hasta entonces se pueda dejar vivir al decrepito enfermo del Bósforo. Consintiendo en ello, tampoco la Rusia hará un gran sacrificio.»

Traslúcense ambiciosos proyectos por parte del neófito emperador, al leer estas cortas líneas de la citada «Gaceta.» No le ha bastado acabar con la preponderancia francesa en Europa, no se satisface con dejar sentir por do quiera su preponderancia; desea acabar hasta con las probabilidades de un futuro engrandecimiento de la Rusia.

Para llevarlo á cabo, concede al Austria su deplorable inacción en los asuntos políticos, traducida fielmente por la pródiga concesión de un «statu quo:» y trata de prorogar el cumplimiento de los planes de la Rusia sobre el Oriente, hasta que pueda obtener alguna ventaja en los asuntos del imperio turco, con su habilidosa política.

De La Zealtad:

Madrid 29 de agosto.

¿Qué serán las futuras Cortes? Esta es la pregun-

ta que formulan todos los que se ocupan de los negocios públicos, y que francamente hablando no tiene fácil contestación. Por su representación son las futuras Cortes la expresión mas exigua de la mayoría del país, que ha asistido indiferente á esa lucha entre la monarquía democrática y la república. Suponiendo, que es mucho suponer, que todas las personas que han asistido á la lucha electoral tengan fé en la república ó en la dinastía de Amadeo, ¿cuántos son los miles y millares de ciudadanos que con su retraimiento han querido protestar contra la farsa de las elecciones y los sistemas que hoy se disputan el imperio de nuestra desgraciada sociedad? Díganlo los datos electorales que arrojan los censos de las grandes y de las pequeñas poblaciones donde apenas sí han tomado parte una cuarta parte de los electores inscritos?

Alejados también se hallan de nuestro parlamento todas las eminencias que han brillado en la tribuna y esto que es un buen síntoma bajo el punto de vista de que el parlamentarismo muere en nuestro país demuestra lo que he dicho, que la lucha iniciada en el campo electoral entre la monarquía democrática y la república va á continuar en el parlamento, pero con escasas ventajas por parte de los republicanos, á menos de que vengan acontecimientos exteriores á interrumpir las buenas relaciones que hoy ligan á republicanos y radicales. Bajo ese punto de vista, las Cortes serán completamente viables y los republicanos, aunque sean intransigentes, no serán otra cosa que unos alabarderos de la dinastía de D. Amadeo de Saboya. Como las votaciones deciden de los grandes movimientos parlamentarios, los republicanos no pueden prometerse ninguna medida revolucionaria fuera de las que entran en los planes dinásticos del señor Zorrilla. Las Cortes, pues, no serán mas que una continuación de la farsa del parlamentarismo, de la que nada pueden prometerse los republicanos.

Podrán discutirse leyes revolucionarias como el proyecto de arreglo del clero por el clerófobo señor Montero Rios. La abolición de quintas á institución del jurado, pero nada mas. ¿Que hay en esto de práctico para el planteamiento de la república?

Anúnciase la aparición de un periódico conservador, que vendrá al estadio de la prensa á defender la candidatura del príncipe Hohenzollern. Cualquiera diría que estamos en pleno período constituyente, ó que muy pronto va á estar vacante el trono. Hace ya tiempo que la prensa habló de los planes que Bismark acariciaba respecto á España, pero me parece que es trabajo inútil. El periódico será conservador, lo cual demuestra que los conservadores, perdida toda esperanza vuelven hoy sus ojos á Prusia.

De los datos que sobre las elecciones publica «La Igualdad» aparecen con mayoría 87 diputados republicanos, 19 alfonsinos y 9 conservadores, los demás son radicales. Faltan los datos de Puerto-Rico y Canarias donde luchan Topete, Sagasta y Romero Robledo. Parece que solo tiene probabilidades de triunfo el señor Topete. Echémonos al agua como los tiburones dijo el bravo marino al ver que morían á mano airada en los distritos que antes habían representado.

De La Reconquista:

De Santa Cruz de Tenerife (Canarias) escriben á «El Pensamiento Español» con fecha 23:

«El 16 del corriente desembarcaron en este puerto 299 prisioneros carlistas, que condujo á estas islas el vapor «Ulloa.» No tienen muchos correligionarios en esta ciudad los generosos defensores de la Religión, la Patria y el Trono: el carácter hospitalario, no obstante, de los canarios les alivia su tris-

te situación, y los honrados y valientes huéspedes dan muestras de hallarse complacidos.

»Todos, pero muy principalmente los Sres. Oliveras, Arandas, Clós, Coma y otros, son argumento que por sí propio demuestra á los «ilustrados» que el catolicismo que estos creían ser en este siglo de las tinieblas patrimonio exclusivo de las viejas y campesinas, cuadra exactamente á jóvenes valerosos, simpáticos, finos y ocultos.

»Y véase una vez mas como Dios de los males saca bienes; pues no es pequeño el que con su ejemplo nos hacen los carlistas, procurándose desde el primer día sacerdote que les dijese Misa y dirigiese, llevando una vida alegre y resignada en la desgracia, recurriendo con frecuencia á la oración, y haciendo apetecible la virtud con edificante palabra.

»Hoy 24, á las doce, no han llegado los dos vapores que se esperan con nuevos prisioneros. El general Palanca ha cedido fácilmente á la súplica de hacer llevadero el destierro; y los jóvenes mencionados, con los que faltan para completar el número doce, han alquilado por propia cuenta casa. A los demás se les permitirá buscarse la vida bajo vigilancia y responsabilidad.

»D. Pablo Gonzalez, el marqués de Sauzar, el de Casa-Hermosa (D. José García Mesa), y don Joaquín Gros, han trabajado mucho en la suscripción y demás gestiones para socorrer á los prisioneros.»

Del Volante de Madrid.

Una prueba de moralidad radical. De «La Prensa»:

«Sabido es que anulada algunas ventas de bienes nacionales é incautándose de ellas el Gobierno por segunda vez, los compradores tienen indisputable derecho á la indemnización, y la Hacienda así lo ha reconocido. Pero es el caso, que habiendo en la administración económica de Madrid gran número de expedientes con este objeto desde el año 65, se ha prescindido de todos ellos, y con notoria injusticia se han expedido en favor de D. Vicente Rodríguez, comisario de los Santos Lugares, y acreedor del Estado por dicho concepto los libramientos de pago, en los que tenemos entendido hay «algunas irregularidades» que no dicen nada en favor de la moralidad que los radicales prometen.

Como se vé, el Tesoro, no está exhausto cuando se trata de dar dinero á los amigos, aunque bastantes infelices, á quienes en justicia se les adeuda, estén careciendo de él para cubrir sus primeras necesidades.

Esto Inés ello se alaba

No es menester alaballo.»

Mas fácil es que acabe en España la facultad de andar, que los puntos negros de los radicales.

Del Correo Militar.

A 3.000 se eleva el número de los documentos que figuran en el proceso de Bazaines; de estos han sido ya examinados y clasificados 1.500. Según parece se agrava cada día mas la responsabilidad que pesa sobre el comandante general del ejército de Metz; su situación, por lo tanto, es cada vez mas difícil y violenta.

Los aniversarios de las terribles batallas libradas en 1870 alrededor de Metz y Sedan, han sido celebrados, tanto por parte de Francia como de Alemania, con piadosas honras á la memoria de los soldados de ambas naciones muertos allí por su país.

Estos recuerdos han dado en Alemania forma al pensamiento de celebrar, por medio de una fiesta nacional, la fecha mas memorable de aquella gran guerra.

A este objeto se han hecho diferentes proposiciones, pero desde el mes de abril de 1871, el emperador Guillermo había declarado que quería dejar libre curso al sentimiento público, sin fijar la fecha.

Sin embargo, parece que la del 2 de Setiembre, en que se verificó la capitulación de Sedan,—capitulación que, según la frase de Bismark, terminaba la guerra con el imperio, pero no daba todavía la paz con la Francia—ha sido ya elegida en Alemania y se celebrará en lo sucesivo como fiesta nacional, conmemorando al propio tiempo ese día la victoria más decisiva de los ejércitos alemanes, y el principio de la unidad alemana.

La prensa inglesa trata en estos momentos la cuestión de construir un ferro-carril en el valle del Eufrates que una á la India con Europa por una vía más fácil que la del Istmo de Suez. Los gastos de esta línea se calculan en cincuenta millones de duros y el gobierno otomano propone al inglés que asegure el 4 por 100 de interés á las acciones, y él por su parte dará gratis los terrenos que se necesitan para esta inmensa vía. Las tropas inglesas que vayan á la India gozarán en tal caso de la misma franquicia de pasaje que las otomanas.

De purísimo cobre y fabricados en la real maestranza de Sevilla, han llegado á Nueva-York cuarenta y tres cañones. La fecha en todos ellos difiere entre los años 1730 á 1740, y tienen grabadas, en dibujos primorosos, las armas españolas y el nombre del Sr. D. Felipe V, que era entonces rey de España. Los han llevado de Méjico é iban consignados á la casa de los Sres. M. Echeverría y compañía.

**Sección Local.**

**El señor Comandante Militar de Marina** de esta Provincia, nos ha remitido el siguiente programa de la regata que debe tener lugar el día de nuestra Señora de Gracia.

Vemos con gusto que se repiten con alguna frecuencia estas diversiones que son del agrado del público en general y que despiertan casi siempre un verdadero entusiasmo.

Damos pues las gracias al dignísimo Comandante, don Juan Cardona y Netto, asimismo que al Exmo. señor Contra-Almirante de la Escuadra surta en este puerto y á los demás oficiales de la misma, por deberse á ellos la regata, cuyo programa publicamos á continuación.

**GRAN REGATA.**

El Exmo. Sr. Contra-Almirante de la Escuadra del Mediterráneo, Señores Comandantes, Oficiales y Guardias Marinas de la misma, deseosos de contribuir al mayor esplendor de la festividad del día 8 del corriente, LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA, al propio tiempo que procurar levantar el abatido espíritu marítimo de los naturales de esta isla, que desde tiempos remotos se han distinguido por su honradez y buena aptitud marinera, han decidido señalar algunos premios que serán adjudicados á las favorecidas embarcaciones que los merezcan, y para cuyo acto la Comisión nombrada al efecto presenta el siguiente programa:

**Artículo 1.º**

Se invita á todos los dueños de embarcaciones de pesca, tráfico interior; de recreo, y pertenecientes á los distintos ramos del Estado, en fin sin excepción alguna, á todos los que deseen ó aspiren á los premios que se marcarán.

**Artículo 2.º**

La regata dará principio á las cinco horas de la tarde del citado día 8 empezará en el sitio conocido por la Punta, y terminará en el nombrado paseo Nuevo: todas las embarcaciones que quieran tomar parte en ella tendrán precisamente que encontrarse en el primer punto citado con media hora de anticipación.

**Artículo 3.º**

Esta regata se dividirá en tres partes. En la primera no podrán luchar sino las embarcaciones que bogen cuando mas ocho remos, y al que gane se le adjudicará el premio de cuarenta pesetas. En la segunda, hasta las de doce remos, siendo el premio de esta sesenta pesetas, y en la tercera, podrán tomar parte todas las embarcaciones, cualquiera que sea su número de remos, y el premio, será el de ochenta pesetas.

**Artículo 4.º**

Toda embarcación que estorbe ó embarace la libre marcha de las otras, será espulsada del regateo sin opción á ningún premio.

**Artículo 5.º**

Toda cuestión que surgiere acerca de estas reglas, la dirimirá la comisión, y su fallo, no tendrá apelación en cuanto se refiere á la adjudicación de premios.

**Artículo 6.º**

Al principio y fin destinado para la regata, habrá una sección de la Comisión con el fin de ordenar las embarcaciones, marcar el momento en que deban arrancar, que será un disparo de Carabina y decidir á quien correspondan los premios.

Mahon 5 de Setiembre de 1872.—El Presidente de la Comisión.—J. Cardona y Netto.

**El martes último, algunas personas no suscritoras á «La Crónica de Menorca,»** recibieron el número de este diario correspondiente al mismo día, en el que publicamos un artículo titulado «Elecciones.»

Por los comentarios á que puede haber dado lugar este hecho, declaramos que ni la Redacción ni la Imprenta han tenido participación alguna en esa ocurrencia, debiendo añadir, para satisfacción de quienes interese, que en la imprenta no se vendió un solo número correspondiente á aquel día.

**Uno de los pasados correos salió de esta ciudad para Palma de Mallorca, un caballero, barbudo, con dos pares de ojos, levita apretada al cuerpo y que le llegaba hasta los talones, alto, flaco y de rarísima figura, el cual vino á esta, según parece, para repartir libros protestantes, ó como él diría, con una misión evangélica.** Suponemos sería uno de esos que amigos de viajar, pasear, comer y no hacer nada, llevan sus faltriqueras—alforjas llenas de papeluchos que ni ellos mismos entienden, y que si importa arrojan hasta á los perros para poder decir á los señores á quienes sirven: mucho he de cobrar, pues he trabajado mucho, y el día ménos pensado hasta los animales (irracionales) se van á entrar reformados en nuestras capillas. Con lo que será una verdad que son pastores, pues que contarán en España con un rebaño.

Si no habíamos dicho nada, hasta ahora, sobre el particular, era porque creíamos que tales trabajos y repartos del aludido protestante, serían infructuosos y nada habían de conseguir del católico pueblo mahonés, como no fuese el mas solemne desprecio. Como hemos dicho al principio del suelto se ha ido ya el hambre. La del humo.

**Ayer mañana fué conducido al Hospital Civil de esta ciudad, un pobre hombre, de quien en toda verdad puede decirse que fué por lana y salió**

trasquilado. En efecto, había salido para recoger un poco de leña y se la dieron, llegando á esta ciudad tan maltratado y lleno de sangre, que no hubo persona que á su vista no sintiese compasión y lástima, reprobando un acto de barbarie llevado á cabo por quien tan inhumanamente le maltrató.

Segun se nos ha dicho el Tribunal entiende en el asunto.

**Leemos en los periódicos portugueses,** que doña María Josefa de los Santos se ha examinado y ha sido aprobada en todas las asignaturas de la facultad de farmacia, declarándola hábil para ejercer dicha carrera; y al efecto, la Universidad de Coimbra la ha espedido el correspondiente título siendo ya la tercera que ha conseguido tan distinguida posición y feliz éxito en sus estudios.

**Los premios ofrecidos por la «Asociación Escolar Barcelonesa»** en el próximo certámen que se ha propuesto celebrar, serán, según se nos dice, adjudicados á los autores de los trabajos que mejor desarrollen alguno de los temas siguientes: «Influencia que han ejercido en la civilización y en las costumbres las diversas legislaciones de España sobre la libertad de testar.»—«Teoría de la fermentación.»—«Causas de la calorificación y su influencia en la economía.»—«Augusto y su siglo.»—«Estudio de la forma y volumen del cerebro de los animales en sus relaciones con las funciones intelectuales.»—«Correlación de las fuerzas físicas.»—«El infinito matemático, ¿és cantidad?» y además las composiciones de asunto libre.

**Variedades.**

Como muestra de lo reñido que está el arte de pintar con la gramática, ponemos á continuación, íntegro, lo que se lee en un rótulo de una tienda situada en uno de los puntos mas concurridos de San Martín de Provensals:

«Erraria Espauola, Se trabaja toda clase de arremiata de Garuage y gri cultura.»—No léjos otro, dice: «Jarreno para vender.»

**Sección religiosa.**

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de Belen en la iglesia de San Francisco

**Movimiento del Puerto.**

Despachados el 5.

Para Barcelona con algodón Polacra Goleta Frasquita de 215 toneladas Capitan D. Feliciano Beltran con 11 tripulantes.

Para Palma con azúcar y aguardiente Bergantin Pensativo de 249 toneladas Capitan D. Antonio Vich con 16 tripulantes y 3 pasajeros.

Para Barcelona con bacalao Bergantin Noruego Victoria de 134 toneladas Capitan D. L. Langasth con 8 tripulantes.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
3	762.8	27	22.5	84		10	ESE fco.	3'
4	760.8	28.3	23.3	79		9	SE. »	6'

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 5 h. 32 m.—Pónese á las 6 h. 24 m. de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 8 h. 41 m. de la M.—Pónese á las 8 h. 21 m. de la N.

# LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

## CADA AÑO REPARTIDO

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patronos para cortes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas mas, instructivas y morales.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patronos en tamaño natural.

Un año. . . . . pesetas 40  
Seis meses. . . . . » 20  
Tres meses. . . . . » 11'25  
Un mes. . . . . » 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patronos, tamaño natural.

Un año. . . . . pesetas 30  
Seis meses. . . . . » 16'25  
Tres meses. . . . . » 8'75  
Un mes. . . . . » 3



Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patronos tamaño natural.

Un año. . . . . pesetas 20  
Seis meses. . . . . » 10'50  
Tres meses. . . . . » 5'50  
Un mes. . . . . » 2

Cuarta edicion sin figurines ni patronos.

Un año. . . . . pesetas 20  
Seis meses. . . . . » 8  
Tres meses. . . . . » 4'25  
Un mes. . . . . » 1'50

## EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO

Por un año. . . . . 12 pesos fuertes. || Seis meses. . . . . 7 pesos fuertes.

## EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS

Por un año. . . . . 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

### D. Rafael Blasco y Moreno juez

de 1.ª instancia del Partido de Mahon,

Por el presente se cita y llama á José Salord y Mercadal, de veinte y dos años de edad, soltero, hijo de José y de Maria, natural de Ciudadela, en esta isla, para que comparezca en este juzgado á nombrar un curador ad bona que le represente en el juicio necesario de testamentaria del referido su padre José Salord y Camps, que pende en este Juzgado y por la escribanía del presente actuario, advertido que, de no presentarse, se pasará adelante en las actuaciones parándole los perjuicios consiguientes. Dado en Mahon á veinte y ocho de Agosto de mil ochocientos setenta y dos — Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

A mediados de la semana entrante saldrá de este puerto para el de Argel el pailebot español «Joven Africano,» su Capitan D. Bartolomé Maspoeh.

Admite cargo y pasajeros y lo despacha el mismo capitan, calle Calle Cos de Gracia número 38.

D. P. Pons Murillo, calle del Castillo n.º 26, tiene el honor de participar á las personas que tenían retratos en los cuadros de muestra de la fotografia que fué de Leon Bravi y desean adquirirlos, se presenten ellas mismas ó persona interesada hasta el dia 15 del actual. Pasado dicho dia se pondrán á la venta pública.

Se hallan en venta tanto en pública subasta como privada dos casas situadas en esta ciudad, una en la calle del Horno n.º 22 y la otra en la calle de S. Luis Gonzaga n.º 15.

Para su ajuste se pueden avistar con su encargado calle de la libertad n.º 48. El alborrán se halla en poder del pregonero público.



### COCHE

DE MAHON Á ALAYOR Y VICE-VERSA.

Sale todos los dias para Alayor á las 4 de la tarde uno de cuatro ruedas tirado por dos caballos regresando á Mahon á las 9 de la mañana del siguiente dia.

Admite pasajeros y encargos y lo despacha su mismo conductor, calle de Buenaire n.º 18 en casa del maestro Francisco Estepara.

## Para alquilar.

Lo está el Circo Mahonés.

Tambien lo está la casa n.º 2 calle de Ramirez que tiene un grande huerto, (antes noria). Informarán calle Alonso III n.º 8

## LIBRERIA

DE

## PASCUAL HERNANDEZ.

Calle Nueva núm 7.

En este Establecimiento se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos, se sirven encargos con prontitud y se encargan de toda clase de encuadernaciones, asimismo se encargan de toda clase de obras musicales, todo á precios sumamente módicos.

## LA CARCAJADA.

SEMINARIO ILUSTRADO.

Sale una vez á la semana; cada cuaderno «diez y seis reales.»

## La Gente Curzi.

POR D. RAMON ORTEGA Y FRIAS.

Un tomo encuadernado á la rústica conteniendo cerca 300 páginas de lectura

una peseta tan solo.

OBRAS DE

## PAUL DE COCK.

Se hallan en venta en esta Libreria las publicadas por la casa editorial de los Sres. Medina y Navarro de Madrid, y las de D. Salvador Manero de Barcelona.

á cinco reales tomo.

## AVENTURAS MARAVILLOSAS Y AUTENTICAS DEL

## CAPITAN CORCORAN.

POR A. ASSOLLANT.

Consta de dos tomos á «cinco reales cada uno.»

Se ha recibido la entrega 78 de la

## BIBLIA.

POR EL P. FELIX TOBRES AMAT.

Ilustrada por Gustavo Doré, con viñetas de H. Giacomelli, y dedicada al Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Jaen.

Se publica un cuaderno semanal conteniendo cuatro entregas á «dos reales cada una.»

Las láminas que adornan dicha obra equivaldrán cada una á una entrega.

## Targetas de visita

A

10 rs. vn. 100.

Calle del Bastion núm. 39, Imprenta.

PARA ARRENDAR.

Lo está el café del Coliseo de esta Ciudad. En esta imprenta informarán

### Biblioteca pública de Mahon.

Queda cerrada desde hoy hasta el lunes próximo por practicarse la limpieza de sus volúmenes segun previene el artículo 73 del Reglamento.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento Mahon 3 de Setiembre de 1872.—El Bibliotecario, Domingo Plesa.

Mahon 1872 : Tip. de Miguel Parra al Bastion, 39.